

## ・悪臭問題について ・防災対策について

### ・旧碓氷社本社事務所について



新風新政会  
こばやし かつゆき  
小林 克行



詳しい内容は  
こちら

今もなお、磯部温泉街は悪臭に悩まされています。民間による臭気調査では基準値超えを多数計測したことが明らかになりました。現在の市の事業者への対応には納得できません。悪臭防止法に基づく改善命令や罰則の適用を強く求めました。また、磯部温泉活性化プロジェクトにおいて注力する事業として、バリアフリー計画に基づく磯部駅のエレベーター設置を強く求めました。

防災対策については、総務文教常任委員会と消防団・女性防火クラブとの意見交換会のテーマである「担い手不足」解消に向けた取り組みについて質問しました。

群馬県指定重要文化財に指定されている旧碓氷社本社事務所は、創建

120年を迎えます。先日開催された120周年祭では多くの貴重な文献が展示され、たくさんの来場者で賑わっていました。耐震性能の課題もありますが、保存・活用を期待し、質問しました。



耐震補強が望まれる旧碓氷社本社事務所

## ・環境問題（ヤマビル・放置竹林・PFAS＜ピーファス＞）について

1点目は、ヤマビル対策についてです。本市におけるヤマビルの生息域は拡大傾向にあり、山間地域における農林業従事者や観光客などを中心に、ヤマビルによる吸血被害が多く発しています。そこで、本市のこれまでの防除対策と効果について聞くとともに、個人・地域・広域の各段階における防除対策について提案し、市の考えを聞きました。

2点目は、放置竹林についてです。市内でも竹林が管理されなくなり、放置された状態のいわゆる「放置竹林」が増えています。そのため、市の竹林管理への対応と課題、さらに竹を地域資源として有効活用するた

めの取り組みについて聞きました。

3点目は、PFASについてです。発がん性が指摘される有機フッ素化合物（PFAS）が全国の水道水、河川や地下水で検出され、一部では血液にも入り込んでいることがわかり、対応が急がれています。本市でも、今年度からPFASを水質の測定項目に加え、碓氷川水系の下流域で水質検査を実施しています。そこで、検査結果などについて聞きました。また、国では令和8年4月からPFASのうちPFOSおよびPFOA\*を水道法上の「水質基準」の対象とする方針であることから、本市の対応と課題について聞きました。



清風クラブ  
まつもと つぎお  
松本 次男



詳しい内容は  
こちら

\* PFOS および PFOA … PFAS の一種。国内で新たに製造・輸入されることは原則ないが、過去に様々な形で環境中に排出されたものが公共用水域（河川・湖沼・海域）や地下水等から検出されることがある。